



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La red MAPA - Red de Mercados Asociativos Patagónicos de Economía Social y Solidaria - es una red de asociaciones de artesanas y artesanos de la Patagonia argentina cuya actividad principal es el trabajo textil en fibras naturales del territorio, en particular, la fibra de guanaco.

La Red fue creada por Roberto Killmeate y actualmente es promovida por su equipo de trabajo desde la Asociación Civil "Surcos Patagónicos".

MAPA está integrada por diversas asociaciones civiles de varias provincias patagónicas, a saber: de Santa Cruz, el Calafate: Asociación Quinm Cal; de Gobernador Gregores: Grupo Camañ Somo que integra la asociación "Arte Somos", entidad que reúne artesanos agrupados de diferentes rubros y de Puerto San Julián: Asociación Trafal Chen. De la provincia de Tierra del Fuego, Ushuaia-Río Grande: Asociación Hilanderas y Tejedoras de Tierra del Fuego; de la provincia de Chubut, Trelew: la asociación EMA, de Comodoro Rivadavia: la asociación Camarones, Red Keoken, Lago Rosario y Facundo (grupo incipiente). De la provincia de Neuquén, de Junín de los Andes: Grupo "Siguiendo nuestra cultura" (Comunidad Mapuche Atreico) y de la provincia de Río Negro, de Dina Huapi: la asociación Artesanas del Mercado de la Estepa y de Los Menucos/ Sierra Colorada: Cooperativa "Gente de Somuncura".

El proyecto MAPA busca organizar "Mercados Asociativos Patagónicos" que reúnan artesanos y artesanas en las cinco provincias patagónicas para trabajar en Red: Neuquén, Río Negro, Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fuego, los que bajo el paradigma de la Economía Social y Solidaria (ESS) posibiliten la producción y comercialización asociada de pequeños productores y artesanos, y visibilicen y fortalezcan saberes de la población rural de la región, garantizando la rentabilidad y justa distribución de los beneficios. El rubro principal es Textil Artesanal en Fibras Orgánicas del territorio (oveja, chivo, conejo, llama, guanaco) y el modo de trabajo es participativo y colaborativo, con asesoramiento profesional y permanente capacitación.

En relación a las actividades que realiza la red MAPA en diversos lugares de la región Patagónica y el resto del país, entre otras, tiene planificada unas Jornadas de la Red a llevarse a cabo en la localidad de Sierra Colorada los días 6, 7 y 8 de octubre del corriente año.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Uno de los objetivos planteados para este encuentro, como lo expresa la nota solicitando que nuestra Honorable Legislatura declare de interés, es el de nuclear a participantes de diferentes provincias de nuestro país para compartir y debatir temas inherentes a nuestra cultura.

Por ello.

**Autor:** Humberto Alejandro Marinao.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, cultural, educativo y productivo, las Jornadas de la Red MAPA - Mercados Asociativos Patagónicos de Economía Social y Solidaria - a desarrollarse en la localidad de Sierra Colorada, los días 6, 7 y 8 de Octubre de 2017.

**Artículo 2°.-** De forma.